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Интерес к загородному жилью у на-
селения возник уже давно. Загородный 
дом сегодня — уже не столько символ 
обеспеченной жизни, сколько показатель 
стремления к комфорту и рационального 
вложения денежных средств. Покупатели 
стали более опытными и они четко знают, 
что же они хотят видеть и как представля-
ют себе детали своего загородного жилья. 
Опыт работы компании-застройщика — 
ООО «СтройВертикаль» — подтверждает 
все вышесказанное. ООО «СтройВерти-
каль» на рынке строительства уже почти 
10 лет. Ее опыт инвестиционных и строи-
тельных проектов позволяет утверждать, 
что на сегодняшний день — это одна из 
самых профессиональных и надежных 
строительных компаний.

За время существования «СтройВерти-
каль» приняла участие в инвестировании 
и строительстве трех 16-этажных жилых 
домов по ул. Менделеева в г. Уфе, в стро-
ительстве комбината по производству же-
лезобетонных изделий и газосиликатных 

изделий в селе Чесноковка. В рамках реа-
лизации Городской социальной програм-
мы ипотечного кредитования в период с 
августа 2009 года по октябрь 2010 года 
построен и введен в эксплуатацию мно-
гоэтажный трехсекционный жилой дом 
общей площадью более 14 000 кв.м по ад-
ресу: г. Уфа, ул. Менделеева, д. 229, корпус 
1, с подземным гаражным комплексом во 
дворе на 100 автомашин.

Проанализировав тенденции строи-
тельного рынка, в том числе рост попу-
лярности загородных поселков, дина-
мику роста малоэтажного строительства, 
«СтройВертикаль» запланировала строи-
тельство загородного жилого комплекса. 
В декабре 2010 года на основании выиг-
ранного тендера компания заключила до-
говор аренды земельного участка для ре-
ализации проекта комплексного освоения 
земельного участка площадью 251,5 га. 
Этим проектом стал жилой комплекс Но-
вобулгаково, находящийся в с. Булгаково 
сельского поселения Булгаковского сель-

совета МР Уфимского района Республики 
Башкортостан. 

«СтройВертикаль» — одна из немногих 
компаний, которая поставила своей це-
лью внедрение максимальных городских 
удобств при сохранении загородного ком-
форта для жителей поселка. И, глядя на 
сегодняшнюю жизнь поселка, можно ут-
верждать, что компания в этом преуспела. 

«Когда мы говорим о загородных до-
мах, то, как правило, вспоминаем свежий 
воздух, отличную экологию и собственный 
участок у дома,— говорит председатель 
совета директоров ООО «СтройВертикаль» 
Владимир Небеслер.— Мы настолько 
привыкли пользоваться всеми благами 
цивилизации, что считаем их наличие 
само собой разумеющимся. Однако если 
посмотреть на предложения загородно-
го жилья в Уфе, то можно увидеть, что 
большинство компаний предлагают из 
центральных коммуникаций лишь газ и 
электроснабжение. И их можно понять — 
собственные очистные сооружения, во-
довод и прочее — это достаточно доро-
го, вкладываться готовы не все. А люди, 
только купив жилье и столкнувшись с от-
сутствием питьевой воды или проблемами 
с канализацией, начинают понимать, на-
сколько важна централизованность этих 
коммуникаций. Именно поэтому в Новобу-
лгаково были изначально запланированы 
центральная канализация и водоснабже-
ние технической и питьевой водой». 

Несколько видов коттеджей, таунхау-
сы, 1- и 2-комнатные квартиры — ассор-
тимент жилья в Новобулгаково разноо-
бразен. Есть возможность приобрести и 
просто земельный участок, и возвести на 
нем свой дом самостоятельно. На буду-
щий год запланировано строительство 

социального жилья — в поселке будут 
построены квартиры по специальной сто-
имости квадратного метра. 

Сегодня в поселке Новобулгаково жи-
вут уже полторы тысячи человек. Про-
ведены и подключены все центральные 
коммуникации: водоснабжение, газ, элек-
тричество, канализация. Заасфальтирова-
ны дороги, проложены тротуары и пеше-
ходные дорожки из брусчатки, пущены 
автобусные маршруты, построены детские 
площадки, строится детский сад… Реа-
лизуется один из самых интересных объ-
ектов — так называемый Голландский 
бульвар. 

Планируя застройку 13-го квартала, 
компания-проектировщик взяла за осно-
ву концепцию традиционных голландских 
городов. Вдоль красной линии вплотную 
друг к другу будут расположены 3-этаж-
ные дома. Первые этажи домов отведены 
под магазины, офисы, кафе, бытовые по-
мещения и другие точки обслуживания 
населения. На 2 и 3 этажах — 1- и 2-ком-
натные квартиры. 

По словам проектировщиков, «важ-
ный положительный момент такой пла-
нировки состоит в том, что она позволяет 
формировать культурно-общественный 
центр поселка. Если можно так сказать — 
«сити». Если бы на первых этажах домов 
не было магазинов и других обществен-
ных помещений, Новобулгаково очень 
быстро превратилось бы в спальный рай-
он. А так здесь будет город в миниатюре, 
со своим пешеходным бульваром для 
прогулок, кафе для общения. Планирует-
ся также устроить искусственный пруд. И 
фасады домов будут отражаться в воде. 
Эту идею мы опять же позаимствовали у 
голландцев».

На сегодняшний день совместно с ву-
зами города ведутся переговоры по со-
зданию и проработке концепции первого 
IT-парка в Башкирии.

Надежность и репутация «Строй-
Вертикали» подтверждается не только 
квадратными метрами построенного 
жилья, довольными новоселами и парт-
нерством с проверенными временем 
компаниями и банками. Одна из пер-
вых «СтройВертикаль» начала работать 
с покупателями по договорам долевого 
участия в соответствии с требованиями 
ФЗ-214 «Об участии в долевом стро-
ительстве многоквартирных домов и 
иных объектов недвижимости». Соглас-
но этому закону, компания-застройщик 
несет полную ответственность перед 
покупателем жилья. Договор регистри-
руется в Росреестре, гарантирует на-
личие у застройщика разрешительной 
документации, его стоимость при вы-
полнении определенных условий не 
может быть изменена застройщиком. 
Права дольщика защищены Федераль-
ным законодательством. «Это налагает 
на застройщиков большую ответствен-
ность,— говорит генеральный директор 
ООО «СтройВертикаль» Николай Ры-
жов,— и это наш осознанный выбор. 
Мы строим дома. Это не автомобиль, 
который можно менять раз в год, это не 
бытовая техника, которую при поломке 
порой и выкинуть не жалко. Мы продаем 
людям дома, в которых, возможно, будут 
жить их дети и внуки. И мы просто не мо-
жем себе позволить делать свою работу 
плохо. Весь наш опыт, все реализован-
ные нами проекты подтверждают наш 
высокий профессионализм и социаль-
ную ответственность».

На правах рекламы

Новобулгаково — новый город
В ближайшие десятилетия строительную отрасль России ждет 
наращивание объемов малоэтажного строительства. Сегодня примерно 
треть его объемов приходится на сельскую местность, а две трети — 
это малоэтажные новостройки в городах и пригородах. Прогнозируемый 
в ближайшие годы процесс дезурбанизации приведет к тому, что доля 
малоэтажного жилья увеличится до 60 процентов от общего объема 
жилищного строительства. В пользу такого варианта развития 
загородного строительства говорят ухудшение экологической ситуации 
в городах, инвестиционная привлекательность недвижимости вообще 
и загородной недвижимости в частности. Уже аксиомой считается то, 
что недвижимость — важнейший экономический ресурс. Инвестиции 
в строительство — и загородная недвижимость не исключение — 
способствуют не только развитию экономики, но и лучшему освоению 
территории, позволяя сделать удобными для жизни не только большие 
города, но и огромные пространства рядом с ними.

ООО «СтройВертикаль»
Офисы продаж: 

г. Уфа, ул. Менделеева, 229/1 
Тел. 8 (347) 294 96 95

ЖК «Новобулгаково», ул. Медовая, 13 
Тел. 8 (347) 299 74 74

ным инвесторам. «Рахимову гарантирова-
ли, что после сдачи активов никаких про-
блем у него и у его семьи не будет,— добав-
ляет еще один источник „Ъ“.— Было также 
поставлено условие инвестировать хотя 
бы часть средств в проекты в республике. 
И мы сейчас видим, что вопросов к Рахимо-
вым действительно ни у кого нет». Муртаза 
Рахимов обсуждать ситуацию вокруг «Баш-
нефти» отказался.

«Система» консолидировала контроль в 
башкирском ТЭКе в 2009 году, а затем про-
вела реструктуризацию бизнеса на базе 
«Башнефти», сформировав компанию в ее 
нынешнем виде. В целом сделка обошлась 
АФК официально в $2,5 млрд. Источники 
„Ъ“ говорят, что как таковой независимой 
оценки активов не было. Сейчас у следст-
вия есть вопросы не только к приватиза-
ции, но и к этим сделкам, и в первую оче-
редь к их цене. Один из источников „Ъ“ ут-
верждает, что на самом деле АФК заплати-
ла вдвое больше, в самой «Системе» это не 
комментируют. Источник, близкий к кор-
порации, говорит, что ВТБ, финансировав-
ший сделку, оценивал активы «еще ниже». 
«Тогда был кризис, но сейчас об этом забы-
ли,— подчеркивает собеседник „Ъ“.— „Си-
стеме“ пришлось заложить не только при-
обретаемые акции, но и 15% акций МТС».

Лояльность государства к «Башнеф-
ти» и ее основному инвестору дополни-
тельно подтвердил конкурс на последние 
крупные месторождения на суше России 
в 2010 году. Все претенденты из числа ве-
дущих нефтекомпаний были отвергну-
ты, а «Башнефть» получила месторожде-
ния имени Требса и Титова без конкурса за 
18,5 млрд руб. «Компания была разбалан-
сирована — она перерабатывала около 20 
млн тонн нефти, а добывала около 12 млн 
тонн. Нужны были новые активы»,— пояс-
няет источник „Ъ“, близкий к правительст-
ву. «Тогда все знали, что это проекты только 
для „Башнефти“»,— признает один из неф-
тяников.

Было известно, что там есть 
риски
Именно ситуацию вокруг месторождений 
собеседники „Ъ“ называют одной из при-
чин нынешних проблем «Башнефти». Ком-
пания позвала в партнеры ЛУКОЙЛ, кото-
рый владеет инфраструктурой в регионе. 
Но переоформить лицензии на их СП (у ЛУ-
КОЙЛа 25,1%) удалось только к весне 2014 
года — почти четыре года ушло на суды с 
неизвестными миноритариями «Башнеф-
ти». «В 2010 году все согласились, что место-

рождения отдают «Башнефти», но про ЛУ-
КОЙЛ никто не договаривался, что вызвало 
вопросы у вице-премьера Игоря Сечина»,— 
говорит источник „Ъ“. Прямой связи меж-
ду ситуацией вокруг СП и уголовным де-
лом проследить невозможно. Но как раз ле-
том демарш миноритариев возобновился. 
«Башнефть» и ЛУКОЙЛ в обращении к ген-
прокурору Юрию Чайке назвали ситуацию 
«рейдерской атакой». Но прокуратура ею 
не заинтересовалась, а в октябре минори-
тарий Райля Иноземцева одержала победу. 

Но гораздо более весомой причиной 
для национализации «Башнефти» источни-
ки „Ъ“ называют решение «Системы» при-
влечь в компанию иностранных инвесто-
ров, разместив ее акции за рубежом. АФК 
никогда не скрывала, что ищет партнеров 
в «Башнефть». Сначала речь шла о стратеги-
ческом партнере, велись переговоры с ин-
дийской ONGC, но стороны не сошлись в 
цене. Затем концепция изменилась, АФК 
начала прорабатывать вывод бумаг на Лон-
донскую биржу. «Владимир Евтушенков 
опасался проблем, что кто-нибудь из круп-
ных государственных игроков в итоге по-
пытается забрать „Башнефть“»,— говорит 
один из собеседников „Ъ“. На рынке ходи-
ли слухи про интерес к компании со сторо-
ны «Роснефти» (там их всегда опровергали). 
«Иностранные инвесторы — хотя бы неко-
торая гарантия, что компанию будет слож-
но забрать без большого скандала между-
народного уровня»,— говорит близкий к 
«Башнефти» источник „Ъ“. SPO запланиро-
вали на сентябрь-октябрь и не собирались 
отменять, несмотря на ситуацию вокруг Ук-
раины, санкции и низкий рынок.

Это и вызвало недовольство властей, 
считают источники „Ъ“. «У нас плохие от-
ношения с Западом, а Евтушенков собрал-
ся продавать им недра»,— говорит один из 
собеседников „Ъ“. Кроме того, источники 
„Ъ“ отмечают, что на фоне ситуации с Кры-
мом началась ревизия ВПК и «выяснилось, 
что АФК своих обязательств не выполни-
ла» (подтвердить эту версию не удалось). 
Среди версий появления уголовного дела 
также называют политическую ситуацию 
в Башкирии: весной стало известно, что в 
досрочных выборах главы республики со-
бирается принять участие ее бывший пре-
мьер, несостоявшийся преемник Мурта-
зы Рахимова Раиль Сарбаев. С 2013 года по 
июль 2014 года он работал вице-президен-
том ОАО «СГ-Транс», которое в 2012 году ку-
пила «Система».

Когда именно было начато нынешнее 
уголовное дело, собеседники „Ъ“ не знают. 
Источник в правительстве считает, что его 
инициатором выступил сам Владимир Ев-

тушенков, который хотел «очистить» ком-
панию перед SPO. «Я верю в историю, что 
уголовное дело начал сам Евтушенков, что-
бы пятьсот сбоку не отдать, но попался в 
свою же ловушку»,— говорит источник „Ъ“ 
в правительстве. «Было известно, что там 
есть риски приватизации, есть риски на-
логовых претензий, есть криминальный 
шлейф,— высказывал свое отношение к де-
лу „Башнефти“ в октябре глава „Роснефти“ 
Игорь Сечин.— Но Владимир Петрович Ев-
тушенков — очень мудрый человек, опыт-
ный предприниматель. Я думаю, он все эти 
риски взвешивал, когда принимал реше-
ние о приобретении. Но я думаю, что тут 
уместно вспомнить идиоматическое вы-
ражение о том, что бесплатный сыр быва-
ет только в мышеловке». Позже представи-
тель компании заявил „Ъ“, что ее позиция 
не изменилась.

У господина Евтушенкова, утверждают 
источники „Ъ“, была возможность избе-
жать уголовного дела, ареста и национали-
зации. По словам собеседников „Ъ“, он по-
лучил предложение о продаже компании. 
«Не в резкой форме, без угроз, просто ска-
зали, что ситуация может быть сложная и 
сам он не справится»,— говорит один из 
источников „Ъ“. По его данным, речь шла 
о $7–8 млрд. Другой собеседник „Ъ“, впро-
чем, говорит о $12 млрд. «Но Евтушенков 
отказался, заявил, что пойдет на биржу, 
там компания будет стоить $15 млрд, а по-
том $18 млрд, а потом $20 млрд... И жад-
ность его сгубила. Ему наверняка сказали: 
побойся бога, купил за $2,5 млрд, време-
ни прошло немного, денег вложены не го-
ры»,— говорит источник „Ъ“. На рынке хо-
дили слухи, что предложение делал выхо-
дец из «Роснефти», владелец Независимой 
нефтегазовой компании Эдуард Худайна-
тов. Но сам бизнесмен это отрицает, назы-
вая версию «желанием нанести урон его ре-
путации». Также источники „Ъ“ говорят, что 
«Башнефть» хотел купить Геннадий Тимчен-
ко. Но представитель Volga Group, управля-
ющей активами бизнесмена, заявил „Ъ“, 
что «интереса к покупке «Башнефти» не бы-
ло, переговоры не велись».

Использовать административный ре-
сурс «Системе» не удалось. «Ситуация об-
суждалась с президентом,— говорит близ-
кий к Кремлю источник „Ъ“.— Он сказал 
лишь, что надо действовать в правовом 
поле». Личной встречи с президентом, по 
данным собеседников „Ъ“, Владимиру Ев-
тушенкову удалось добиться только в де-
кабре, после того как глава государства дал 
понять, что уголовное дело бизнесмена бу-
дет прекращено. После ареста предприни-
мателя «Система» сдалась и даже не стала 

оспаривать решение о деприватизации 
«Башнефти».

В правовом поле
Вердикт суда о возврате акций компании 
государству вызвал массу вопросов у неза-
висимых юристов. «Но в ситуации, когда 
есть заложник, оспаривать решение было 
бы глупо»,— поясняют источники „Ъ“. Но, 
по их данным, риска ареста других менед-
жеров «Системы» нет. В самой АФК, говорят 
близкие к ней собеседники „Ъ“, с потерей 
«Башнефти» смирились еще в начале октя-
бря. Однако вчера АФК подала в арбитраж 
Москвы на башкирский фонд «Урал-Ин-
вест», который в итоге получил средства от 
продажи башкирских активов. По неофи-
циальной информации, фонд может распо-
лагать $3–5 млрд.

Главный вопрос, который беспокоил «Си-
стему» за пределами освобождения Влади-
мира Евтушенкова,— судьба дивидендов, 
полученных от «Башнефти» в 2009–2013 го-
дах. По оценке следствия, это 190 млрд руб. 
Взыскание этих денег «фактически означало 
бы банкротство АФК», говорят собеседники 
„Ъ“. Но дивиденды пока решили не трогать. 

Что будет с «Башнефтью» в будущем, со-
беседники „Ъ“ не знают. Один из источни-
ков „Ъ“ говорит, что в последние три меся-
ца АФК пыталась получать от нефтяной ком-
пании максимум. «Например, она заключи-
ла со  „СГ-Трансом“ долгосрочный договор 
на перевозки до 2020 года на 65 млрд руб., а 
также договор на сервисные услуги со вхо-
дящей в АФК сервисной компанией „Тар-
гин“»,— отмечает один из собеседников 
„Ъ“. «Продления контрактов с „СГ-Трансом“ 
и „Таргином“ были запланированы еще до 
всех событий и заключены на абсолютно 
рыночных условиях»,— парируют в АФК. 

Перспективы дальнейшей приватиза-
ции «Башнефти» неясны. «Пока вопрос не 
острый, интересантов много, но для государ-
ства это хороший актив, владеть им можно 
долго»,— считает один из собеседников „Ъ“. 
Он полагает, что сначала «на блокирующую 
долю будет искаться стратегический парт-
нер без политических рисков, например 
среди китайских и индийских компаний».

«Основной вопрос сейчас — это менед-
жмент»,— отмечает один из источников „Ъ“. 
С 2011 года «Башнефть» возглавляет Алек-
сандр Корсик, который до этого работал в 
«Русснефти» и «Сибнефти». Собеседники „Ъ“ 
считают, что господин Корсик может сохра-
нить свой пост. В «Башнефти» эти надежды 
разделяют.

Кирилл Мельников, 
Софья Самохина, Иван Сафронов, 
Наталья Павлова

Иосиф Марач, бизнесмен, депутат 
горсовета Уфы: 
— Год был действительно насыщенным, точно не про-
стым. Основное событие — конечно, присоединение 
Крыма к России. Это исконно русская земля, и я этим 
событием очень сильно горжусь. Наша компания в этом 
году завершила хороший проект — строительство вы-
ставочного комплекса ВДНХ. В Башкирии это единст-
венный комплекс такого масштаба. Думаю, что на сам-
митах 2015 года мы достойно представим республику. 

Сергей Шмергельский, предприниматель:
— Из личного — женился мой сын, из бизнеса — мы начали 
строительство нового центра Mercedes Benz на трассе в 
аэропорт. Кроме Москвы таких проектов нигде нет. Все 
остальные события этого года меркнут на фоне происходя-
щего в стране. Это действительно что-то эпохальное, исто-
рическое, очередное испытание, в котором мы становимся 
лучше. Не нужно ругать там кого-то, жаловаться на курсы, на 
Украину и прочее. Этот год запомнится надолго как 2008-й, 
1998-й. Надеюсь, мы выберемся и из этой ситуации. 

Павел Коротин, директор регионального филиала МТС: 
— Для нас год прошел под знаком лидерства. Мы укрепили 
свои позиции, создали плацдарм для дальнейшего разви-
тия. Мы рады, что были в тройке операторов-передовиков, 
которые запустили технологии LTE и LTE Advanced. 

Ильяс Мамбетов, генеральный директор 
«Промтрансбанка»:
— Я рад, что мои родители в этом году были здоровы и 
полны жизни, что они со мной, что мой сын, которому 
исполнился год, привносит в мою жизнь много радости, 
и надеюсь, что принесет еще больше. 

Павел Ксенофонтов, лидер общественного 
движения «Антикроношпан»:
— Запомнилось решение Верховного суда России, под-
твердившее запрет сброса сточных вод рядом с водоза-
борами. Это было хоть и неожиданно, но переоценить 
значение этого решения для страны и ее граждан труд-
но. Настоящая победа здравого смысла. Теперь ни у но-
вого «Кроношпана», ни у какого другого предприятия 
России нет никаких оснований сливать сточные воды в 
зонах санитарной охраны. Для Уфы это означает, что не 
будет сточной трубы из «Кроношпана» в Уфимку. Куда 
они будут сливать, это их проблемы. Теперь дело за 
контролем над деятельностью этого завода.

Никита Антонов, ресторатор:
— Запомнился тем, что несмотря на острый внутренний 
экономический и внешний политический кризис все рав-
но нашлись силы развиваться, строить бизнес в этой не-
простой стране. Мы открыли два новых ресторана, бан-
кетный зал White hall. Очень надеюсь, что в следующем 
году будет если не лучше, то хотя бы и не хуже.

А вам уходящий год чем 
запомнился? 

«Башнефть»: туда и обратно
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